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さいたまスーパーアリーナ▲
東京五輪バスケットボール会場

桜島大根（15kg）▶
今年も届きました

（おいどんグループ提供）
さいたま市氷川女體神社▼

紀元前 96 年に創建されたと伝えられる

人形にまつわる奉納の「ひな壇」▼

さいたま新都心駅▲
今年さいたま市は市政 20 周年です。

さいたま新都心駅は 2000 年にグッド
デザイン賞を貰っている優れものです。
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理事長　竹 之 内  康 一
会員の皆様、いかがお過ごしでしょうか？
新型コロナウイルスに振り回された１年ではなかったでしょうか？

これまで大切にしてきたふるさと会の行事もほとんど中止になり、寂しかったり残念だったり複雑
な気持ちです。７年間行ってきた安納芋焼き芋チャリティー販売会も中止する羽目になりました。関
東鹿児島県人会連合会も催事は、秋のゴルフ大会のみでした。
そういう状況の中、１０月のＮＰＯ法人さいたま市鹿児島県人会総会だけは、来賓の方の出席をご
遠慮願ったり、ショー的なものも行わず、色々なコロナ対策を行い開催しました。理事の皆様総意で
出欠のハガキでの抽選会を盛り上げようではないか、ということで、抽選景品を沢山寄付して頂いて、
欠席の方々にも何かしらふるさとの品物を送らせて頂きました。
早くコロナが収まってふるさとや関係団体の方々との交流が出来ることを願っています。
皆様、お仕事やお体の調子の方はいかがでしょうか？
幸い私の身近には、コロナに罹り苦しんでいる人はいませんが、私の会社の方は売り上げが３７％
も減少して苦労しています。
西南戦争や第二次世界大戦を乗り越えた先祖の苦労を思えば、こういう時こそ、鹿児島県人として
の誇りを忘れず、自分に厳しく、人に優しく、ふるさとへの愛を忘れず、頑張っていこうと思ってい
ます。
最後になりますが、皆様方のご健勝をご祈念いたしまして私の挨拶とさせて頂きます。

＊ 令和３年10月10日（日）に浦和ワシントンホテルで第８回総会・懇親
会を開催予定です。（コロナ等諸般の事情を看ながら確定する予定です。）

　また会員も募集していますのでご入会をお願いします。

次回総会のご案内

理 事 長 ご 挨 拶
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激励のことば
鹿児島県知事　塩 田 康 一

竹之内理事長をはじめ，NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様には，日頃
から郷土の発展のために多大なお力添えをいただき，深く感謝を申し上げます。
皆様におかれましては，様々な取組を通して，地域社会への貢献や鹿児島の
魅力発信に精力的に活動しておられますことに，厚くお礼申し上げます。
新型コロナウイルスにつきましては，当県でも今年１月に感染拡大警報を発

令するなど，厳しい状況が続いております。貴県人会の皆様におかれましても，大変厳しい状況と
は存じますが，これまでに経験したことがない非常に厳しいこの難局を，皆様と一緒になって乗り
越えていきたい，そのように考えております。
このような中，奄美の世界自然遺産の登録の可否が審議されるユネスコ世界遺産委員会が，いよ
いよ６月から７月に開催されます。鹿児島県にとって明るい話題になるものと期待しているところ
です。
今後とも，時代の変化に的確に対応しながら，「県民の皆様と一緒に鹿児島の今と未来をつくる」
ということを基本として，県政の推進に全力を挙げて取り組んでまいりますので，皆様におかれま
しては，関東と郷土を結ぶ架け橋として，ふるさと鹿児島の発展のため，温かい御支援・御協力を
賜りますようお願い申し上げます。
終わりに，NPO法人さいたま市鹿児島県人会のますますの御発展と，皆様の御健勝・御活躍をお
祈りいたします。

応 援 メ ッ セ ー ジ

『鹿児島市　この一年とこれから』
鹿児島市長　下 鶴 隆 央

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様には、郷土鹿児島への熱い思いを胸
に各界で活躍されますとともに、チャリティ活動や青少年の相互交流など、意
欲的に事業を展開され、鹿児島とさいたま市の交流発展に大きく貢献いただい
ておりますことに、深く敬意を表します。
また、かねてから鹿児島市政に対しまして、温かいご理解とご協力を賜って
おりますことに、心より感謝申し上げます。

私は、市民の皆様の信託をいただき、伝統ある県都鹿児島市の市長として、市政運営の重責を担
うことになりました。本市の限りない発展と市民福祉の向上のため、全身全霊を尽くしてまいりた
いと考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。
現在、新型コロナウイルス感染症の全国的な拡大に歯止めがかからず、市民生活や地域経済に大
きな影響を与えており、貴県人会におかれましても、様々な面で制約を受ける中、懸命に活動され
ていることと存じます。
本市におきましては、感染拡大の防止と社会経済活動の両立を最優先課題として、一日も早く市
民の皆様が安心して日常生活を送ることができるよう、「いのち・くらし・しごとを守る」取組を全
力で進めてまいります。
さらに、コロナ収束後を見据えた新しい産業・仕事の創出やＩＣＴの積極的な活用をはじめ、安
心できる子育て環境づくりや高齢者の活躍支援、防災対策の強化等に取り組み、多彩な魅力にあふれ、
人もまちも躍動する鹿児島市づくりに積極果敢に挑戦してまいりますので、皆様方には、より一層
のお力添えを賜りますようお願いいたします。
結びに、NPO法人さいたま市鹿児島県人会のますますのご発展と、会員の皆様方のご健勝・ご活
躍を心よりお祈りいたします。
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ご　挨　拶
公益社団法人三州倶楽部 会長　横 田 捷 宏

世界的なパンデミックの流行で、各郷土会の賀詞交換会や総会などが中止・

延期される中、NPO法人さいたま市鹿児島県人会が素晴らしい会報第７号を発

行されますこと、深く敬意を表します。これまでの貴会会報を通して、私も皆

様の多彩な社会的活動やふるさと鹿児島との交流、ご家族を含む幅広い市民の行事参加など、多く

のことを学ばせて頂きました。

三州倶楽部も、このところ恒例の行事が実施できないなど厳しい状況にありますが、竹之内康一

理事長には当倶楽部監事として、さらに下園典子様、赤井田直幸様などにも中心的な会員として活

動を支えて頂いており、感謝に堪えないところです。

コロナ禍の中で痛感したことは、オンラインの活用などによる情報交換や意思決定の機能は大変

有益であるものの、真の交流は人と人とのリアルな対面と歓談、適切な「密」が大切で、特に郷土

会にはそれこそが存在の基礎だということです。

現下の困難な状況が国、地域と市民の努力により速やかに克服され、貴会と会員の皆様の活動、

ふるさととの交流が新たなフェーズへと進展しますようお祈り申し上げます。

ご　挨　拶
参 議 院 議 員
外 務 副 大 臣　宇 都 隆 史

竹之内理事長はじめ、NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様には、日頃よ

り親しくお付き合いいただき感謝申し上げます。「故郷は遠きにありて思うもの」

とは申しますが、さいたま市においてご活躍される皆様があふれる郷里愛に基

づき、ふるさと鹿児島の発展のため団結し積極的な支援をしているお姿に、心

からの敬意を表します。

昨年から一年以上も続いている未曽有の疫災「新型コロナウイルス」によって、例年楽しみにし

ていた皆様との交流の機会が失われ、とても寂しい一年でございました。本年に予定されていた鹿

児島国体も延期となり、故郷からも落胆の声が聞かれます。政府としても一日も早く通常通りの経

済活動が再開できるよう、感染防止対策に全力を挙げているところでありますが、明るい展望とな

るには、今しばらくのご辛抱とご協力をお願いする他ございません。

しかし、「梅花和雪香（梅花　雪に和して　香し）」と申します。梅の花が雪や霜の寒さにじっと

耐えて、香しい花を咲かせるように、コロナによる艱難辛苦は、時に私達が見失っていたものを気

付かせ、「しなやかで美しく逞しい心」を育ててくれるのではないでしょうか。皆様とコロナを克服し、

また笑顔で再会できる日が来るのを心から願っております。
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ご　挨　拶
関東鹿児島県人会連合会　会長　中 島  治 三 郎

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の活動も 7年目に入り、その活動は安納芋
チャリティ販売による収益金のさいたま市福祉協議会への寄付を始め、地域社
会や青少年との交流会など郷里鹿児島と埼玉を結ぶ懸け橋として目を見張るも
のがあります。これも偏に竹之内理事長、役員、会員が一体となった社会貢献
への意識の高さを物語るもので、深く敬意を表します。

また日頃は、関東鹿児島県人会連合会の活動に皆様には大変ご協力を賜っており感謝申し上げま
す。
昨年、今年はコロナ感染問題の克服に、日本いや世界中が呻吟しており、私達県人会活動も小さ
なものではありますが制約を余儀なくされています。このような状況下、貴会の活動も儘ならない
でしょうが、皆様の支援を待っておられる方々も大勢おられるでしょう。
是非理事長以下全員の知恵と情熱で、この難局を乗り切り活躍されることをお祈りします。そし
て社会活動を通じて鹿児島と埼玉の絆をますます強固なものにして頂くことを期待します。
当連合会も会員の交流・親睦と郷里鹿児島県およびふるさと自治体との交流・イベントや災害支
援等を通じて、その発展に些かなりとも貢献すべく活動して参ります。今後とも倍旧のご支援お力
添えをお願い申し上げます。
おわりに貴会の益々のご発展と会員の皆様のご健勝を祈念申し上げます。

ご　挨　拶
欣交会　会長　上 野 博 史

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の会員の皆様お元気にお過ごしですか。
昨年来、新型コロナ感染症ために我々の生活はまったく不自由なものになっ
てしまいました。
科学技術がこれだけ発達した現代にこれほど疫病に振り回されるとは考えら

れない気持ちです。
このような事態に陥って、同郷の人々が集まり、懇談し、故郷のため或いは住んでいる地域のた
めに活動することの意義や楽しさを改めて感じておられるのではないかと拝察します。
今年は、官民の努力によってコロナ感染症も治まり、例年のごとく安納芋のチャリティ販売会や
各種スポーツに活躍する郷里の人々を応援するなどの行事が再開され、そして念願のオリンピック
が無事開催され、会員の皆様に笑顔が戻ることを願うばかりです。
欣交会は、コロナ禍の中で、会の活動の維持に難渋していますが、WEBを活用した会合を細々と
続けております。時々催す講演会などホームページにアップしていますので、ご一見頂ければ幸い
です。
貴会の益々のご発展と会員の皆様のご健勝、ご活躍をお祈りしてご挨拶といたします。
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会報誌第７号発行によせて
関東鹿児島県人会連合会 事務局長　丸 山 光 則

NPO法人さいたま市鹿児島県人会「会報誌第7号」発行おめでとうございます。

日頃、NPO法人さいたま市鹿児島県人会におかれましては、私ども関東鹿児

島県人会連合会の運営、活動に対してご理解とご協力を頂きまして有り難うご

ざいます。当連合会の主軸単位県人会である貴会は、竹之内理事長様をはじめ、幹部の皆様は勿論、

会員の皆様にも当連合会の会議、イベント等に積極的にご参加をいただき、欠かせない存在でござ

います。

又、貴県人会におかれましても『浦和競馬場チャリテイ安納芋販売会』や『各イベント企画』さ

らには『スポーツ応援観戦ツアー』などの催事などを行い、ふるさと鹿児島とさいたま市との「か

けはし」として活動されております。それは、遠きふるさとを離れさいたまで生活されておられる

鹿児島県出身の方々の心の支えになっているのではないでしょうか。

今後の貴県人会の発展を願うとともに、会員皆様の益々のご活躍をお祈り致します。

暇果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果果架
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
禍 歌
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珂火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火火河

『可を見て進み、難を知りて退く』

新型コロナウイルス感染症が流行しはじめてから早くも一年を経過しました。多くの会合や

イベントの開催が中止や延期となりました。毎年、正月明けに楽しみにしていた浦和競馬場で

の「安納芋焼き芋チャリティ販売会」を今年は中止といたしました。

準備する私どもも、競馬場に来場されるお客様も楽しみにしていただけにとても残念な事で

した。しかしながら今は安全優先『難を知りて退く』決断はとても重要です。そしてもう少し

我慢してコロナを鎮静化すれば再び『可を見て進む』となります。情勢の変化に応じて自由自

在に行動することはとても大切な事ですね。当会も世間が変化してくるのを待ちます。一波動

けば万波が生じますから……

そして次の販売会は更に充実した催しとなるよう、その売上金を社会福祉のために役立てて

頂けることを期待して、努力を重ねたいと思います。� 編集部
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役 員 ひ と 言 コ メ ン ト

副理事長
西　良純

昨年からの新型コロナ感染拡大に伴い日常生活にも
影響がでている毎日ですが、皆様如何過ごしですか。
昨年の当NPO法人の総会も縮小した開催となり、役
員会等も中止となる状況が続きましたが、新型コロナ
終息を願いながら、NPO法人の運営方針である、さい
たま市民との相互交流をはかり地域社会との連携に全
力をあげて取り組みたいと考えておりますので、今後
とも皆様方のご支援・ご協力を宜しくお願い致します。

副理事長（幹事長）
岩元　定幸

昨年正月明けは浦和競馬場でいつものように安納芋
焼き芋チャリティ販売会を楽しく開催しました。その
後新型コロナが蔓延し始めましたが、桜はいつものよ
うに美しく咲きました。待ちわびていた春のセンバツ
高校野球が中止となりました。
今年はコロナ感染者が増加したことで安納芋焼き芋
チャリティ販売会は残念ながら中止しましたが桜はい
つものように美しく咲きました。そして待望の高校野
球が帰って来ました。社会が大きく変化したこの一年
でした。
色々な活動を行うには「何ができるか？どうしたら
できるか？」常に知恵と決断を試されるこの頃です。
そしてこれからも……
会員はじめ多くのゆかりのある方々との交流を深め
るための知恵を出しきるよう努力して参ります。今後
ともよろしくご支援をお願い致します。

理　事（副幹事長）
赤井田　直幸

この 1年間は過去にない、色々な変化が起きた期間
でした。
世の中が大きく様変わりする中、変えることの出来
ない産業は大変苦しい一年だったと思います。
人と人の触れ合いを第一にする我々の活動もかなり
の範囲で自粛を余儀なくされ雌伏の一年といってもい
い時期でした。
今年は思う存分活動ができる日が来る事を信じ、そ
の際はまた皆様の笑顔を見られたら良いなと思います。
今後とも我々の活動にご理解とご支援をよろしくお
願いいたします。

理　事
林家　種平

コロナ禍の為に昨年２月の講演会の仕事がキャンセ
ルに成り、これをきっかけに、次々と仕事が無くなり
始めてから一年が過ぎようとしております。
２波、３波と押し寄せて来て、現在は緊急事態宣言
の真最中ですが、都内では新規感染者数 275 人と発表
になり、累計 11 万人を超え、死者の累計は 1200 人を
超えました（２月 24 日新聞発表）
落語界にもコロナ発生者が出ました。前座の４名、
他２名、前座は若いという事も有り復帰をいたしてお
りますが、他２名は現在も入院中です。
寄席の方は上野鈴本が休席中です、３月から復帰見
込みです（有難いです）。
私はと申しますと、只今新宿末廣亭に２月 21 日よ
り 28 日まで昼席に出演中です。……が、寄席に出ると
いう嬉しさと新宿に行くという怖さ半分、ストレスが
すごいです。新宿は若者の町という先入観があります。
電車で 45 分、マスクも厳重に誰とも喋る事は有りませ
ん。寄席の楽屋では仲間とソーシャルディスタンスを
取りながらマスク越しに挨拶を交すだけ。楽屋で紙コッ
プで出てくるお茶を横目で見ながら、自分で買って行っ
た水を飲みます。出番になり初めてマスクを取り、少
なく貴重なお客様の前で、高さ１メートル、幅１．５メー
トルのシールドのアクリル板越しに12分間落語を演り、
終ったらすぐに、着物を脱ぎ楽屋を出る始末です。そ
の間、約 30 分～ 40 分です。
また電車に乗り 45 分誰とも喋る事も無くそっと座っ
ている、そんな繰り返しです。往復２時間かけて喋っ
ている時間が約 15 分間、ストレス溜まる！！
飲みにも行けず食事にも行かず何と淋しいことか。
“嗚呼” 飲みに行きたい！！ 食事に行きたい！！
普通の生活に戻りたい！！ まるであの伝説のアイドル
キャンディーズの引退発表さながらです。
いかに普通の生活が大事か。普通という事と、普通
でない事の狭間に立ち、普通という事の大事さを痛感
せられております毎日です。
何だか取りとめの無い話を致しましたが、皆さんで
協力しあいながら１日も早く普通の暮らしに戻れます
様頑張りましょう！
「なぞかけ」
落語家の生活とかけまして
銀行の口座とときます
　そのこころは　　普通が一番です。
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理　事
森　勝幸

私ごとですが、今年に入り、コロナ濃厚接触の疑い
で 2 週間、自社工場のパートさんが感染したことで、
さらに 2週間、自宅・工場に出入り禁止の措置を自主
的に取り、やっと落ち着いた次第です。またいつ発生
するかわからない状態での毎日、大きな夢をもってそ
れを実現するために、努力を惜しまず、七転び八起き
の精神で、頑張りたいと思います。

理　事
下園　典子

「逆境の時こそ、力を尽くす」大河ドラマ「青天を衝け」
の主人公�渋沢栄一の言葉です。この言葉に触れて「そ
うだ」と思わずにはいられない心境です。
昭和、平成、令和の３時代を生きてきて戦争の痛手
も祖父母、父母に聞かされてきましたが、その復興の
早さにも今思うと驚くものがあります。
新型コロナ対策で世界中が舵とりに苦心している今、
この言葉をかみしめて、先人の偉大さに気付いて励ま
ねばと思う日々です。そして皆様とお会いできる日が
１日も早くくる事を願っております。

理　事
綿引　愛子

1 年が過ぎた今まだ、コロナの収束に至っていません。
2020 年度の＂総会開催＂については、自粛、懸念し
つつも、知恵を出し合って開催へと導かれ、例年より
は縮小された総会と懇親会でありましたが、幸いにも、
大変恵まれた総会を行う事ができました。
私達が手を取り合い、心を一つにして協力し合う事
の大切さをあらためて思いました。
郷土心と、今を住まう場に於いて、生かされています
事に感謝して、協力、活動し合うNPO法人さいたま市
鹿児島県人会メンバーの一員でありたいと願っています。
よろしくお願いいたします。

理　事
新島　次男

＂遠く離れても心は密に！
愛する心も永く密に！＂
最近はとかく密で批判を浴びていますが、絆作りに
は密が重要な要素です。
鹿児島とさいたま市とは遠く離れておりますが、
NPO法人を通して心の密作りを推進し、これからも愛
を育む関係強化に取り組んで行きたいと思います。
郷土愛にあふれた鹿児島の皆様と、さいたま市民と
の絆作りに少しでもお役に立てればと願っております。

理　事
千野　恵子

2020（令和 2）年 8 月、仕事の都合により、兵庫県
西宮市へ転居致しました。初めて降りた西宮駅。改札
口に貼ってあったのが綺麗な夕日の写真と『友好都市、
奄美』の文字。初めての土地で不安が有りましたが、
故郷との縁を感じてじんとしました。
近所には甲子園球場が有ります。鹿児島の高校が試
合をする日には、鹿児島弁でチェスト～と声を張り上
げに行こうと、今から楽しみにしております。

理　事
清徳　省子

皆様　このコロナ禍で大変な思いをされている事と
思います。昨年の会報を見ますと行事がいっぱいで、
こんなに楽しい日々を過ごしていたんだなあとつくづ
く思います。
故郷鹿児島も、どんどん遠くなる様な気がします。
災害の多い日本ですが、気候の穏やかな埼玉に住ん
でいる事を有難く思います。
コロナの収束で、NPOの活動が正常に戻る事を切に
願います。

理　事
戸谷　勤

当NPO法人のホームページ制作を担当させていただ
いております。
いまだに終息の兆しの見えないコロナ渦で、人と人
との自由なコミュニケーションが制限され、直接会わ
なくても意思伝達できる手段の活用が求められていま
すが、私たちはこの生活様式の変化に十分に対応でき
ているとは言い難く、しかも（この状況は）それほど
長引くことはないだろうという＂期待＂に反して、そ
ろそろ 1年になります。
世界的にこれほどまでに長引いているということは

「将来に向けての『新しい意思伝達手段』を構築せよ」
という啓示（？）のようにも思えます。
当NPO法人のホームページも、皆様のおかげでアク
セス数も伸びていますが、まだ「一方通行の情報発信
ツール」から脱却しておらず、これが「双方向のコミュ
ニケーションの場」として活用していただけるように
なれば、漂う閉塞感を打開する一助になるのではない
か、そして次世代の新しい意思伝達の契機となるので
はないかと、そのあり方に日夜腐心しております。
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監　事
岩﨑　和泉

昭和の後、阪神淡路大震災、東日本大震災・原発事故、
熊本地震に台風災害等自然災害頻発の中、今度は新型
コロナウイルスの猛威、大変な時を迎えています。
不要不急の推進で行動も制限され、まさかこの様な
体験をするとは思ってもいませんでした。この会報が
発刊される頃には、ワクチン接種で少しは落ち着いて
いることと思いますがこの経験を活かして新しい社会
生活とともに新しい良き日本になることを期待してい
ます。

監　事
脇　孝喜

私事ながら。振り返って、今から 52 年前の昭和 44
年 3 月末、新宿区にあった○○大学校東京研修所の寮
に入所。ここは全寮制で、全国から集まった男子 360
人の仲間と、6 畳一間に 4 人の超狭隘下での 1 年間の
研修生活を送った。朝 6時半ラジオ体操、昼間は授業、
夜 7 時から 9 時まで寮で自学習、9 時から自由時間で
10 時門限。（研修中の試験結果で退学あり、門限破り等
規律違反行為は 1週間授業を受けさせてもらえず）
最近のこと、自宅本棚にあった研修所当時（19 歳）
の文集の中には、「……（省略）……現在の目標は何と
いっても無事卒業することである。しかし、人生は長い。
これからが大変である。山あり谷ありの険しい道を進
んで行かなければならない。そしてこれは想像以上の
ものであろう。目の前にあることをまずやることが必

要であるが、遠くを見渡して進んで行くことも大事な
ことではなかろうか。」（原文）と私の拙文がありまし
た。何もかも不安なまま上京し、実践の社会に出る前の、
山に例えればやっと人生の1合目か2合目に差し掛かっ
たころのものです。
その後、社会に出て確かに山あり谷ありの半世紀で
したが、今考えると、大きな病気もせずなんとか今日
まで来れたのは、①育ててもらった加世田（現：南さ
つま市）や上述の研修所での慣らし運転が充実してい
たこと、②職場に入り仲間・先輩・上司（家族にも）
に恵まれこと、③鹿児島の「泣こかい、飛ぼかい、泣
こよか、ひっ飛べ」を心根としてきたことなどがあっ
たからと感謝しております。
この 1 年、新型コロナウイルスの感染拡大により
NPO法人の活動があまりできませんでしたので、まず
は早く収束することを祈るばかりです。そして、これ
までのように会員の皆様方と「鹿児島とさいたまをつ
なぐ活動」に参加できることを心から願っております。

事務局長
赤井田　裕樹

昨年はコロナでバスケもサッカーもスポーツ観戦が
全くできませんでした。高校サッカーは神村学園が 3
回戦まで頑張りました。2年連続富山第一との試合でし
たね。鹿児島ユナイテッドは監督が変わります！新体
制で J2 昇格に向けてがんばれ！

NPO 法 人 さ い た ま 市 鹿 児 島 県 人 会　 役 員 一 覧

顧　問 さいたま市長  清水　勇人
〃 元衆議院議員総務副大臣 今井　　宏
〃 弁護士 荒川　岩雄
〃 女子美術大学顧問 鳴川　洋一

相談役  清水　源也
参　与  岩川　尚美
理事長  竹之内康一
副理事長  西　　良純
副理事長
幹 事 長  岩元　定幸
理 事
副幹事長  赤井田直幸

理　事 林家　種平
〃� 森　　勝幸
〃� 下園　典子
〃� 綿引　愛子
〃 新島　次男
〃 千野　恵子
〃 清徳　省子
〃 戸谷　　勤

監　事� 岩﨑　和泉
〃� 脇　　孝喜

事務局長� 赤井田裕樹



令和 2 年 10 月 11 日（日）に、浦和ワシントンホテルで「第 7 回 
NPO 法人さいたま市鹿児島県人会 総会・懇親会」を開催しました。

台風 14 号が関東方面に接近しつつある緊張感のなかで準備を進めて
いましたが、幸いにも台風は進路が逸れて関東から遠ざかり、当日は予
定通りの42名の出席となりました。例年であれば、たくさんの来賓の方々
にもご参加いただくところなのですが、新型コロナウイルス感染症の流
行による〝コロナ禍〟のなかでの開催でもあり、今回は会員のみの出席
での開催といたしました。

当日は、9:00 頃から理事を中心に集合して会場の準備を進め、11:00 から予定通り総会
がスタートしました。

竹之内康一理事長から「今年は、春までは順調に行事もこなしてきましたが、新型コロナウイルス感染症の流行と
いう問題が発生し、3 月から 6 月までは理事会もやむなく中止しました。しかしながら（さいたま市鹿児島県人会は）
NPO 法人という法人格を持った組織でもあり、総会は何としても行いたいという思いで 7 月から準備してきました。
各理事も精一杯頑張って
くれたこともあり、本日、
無事に開催の運びとなり
ました。今後も、安全を
確保しながら行事を遂行
できるように努力してま
いりますので、ご支援を
お願い申し上げます」と
の開会の挨拶がありまし
た。

続いて、西良純副理事
長が議長に選出され、岩元定幸副理事長（幹事長）が今年度の活動報告と決算報告を行い、岩崎和泉監事が監査報告を
行いました。そして引き続き、新年度の計画・予算の議案説明が行われ、満場一致で議決されました。その後、竹之内
理事長より役員紹介が行われて、総会は終了しました。

休憩をはさんで懇親会が開催され、オープニングでは、すっかりおなじみとなった竹添みどりさんのバイオリン演奏
が行われ、素敵なクラシック音楽 2 曲と、故郷を思い起こさせてくれる名曲「赤とんぼ」に全

員が聴き入りました。
その後、当会顧問の清水勇人さいたま市長も駆けつけていた

だき、「さいたま市鹿児島県人会は、年初めに浦和競馬場で安
納芋のチャリティ販売会を開催され、その売上金を、毎年、社
会福祉協議会に寄付していただいているという温かい気持ちを
いただいています。今後も、鹿児島とさいたま市との交流を深
めていきたいと思います」とのお言葉をいただきました。

また、中島治三郎関東鹿児島県人会連合会会長、横田捷宏三
州倶楽部会長、塩田康一鹿児島県知事、森 博幸鹿児島市市長か
らも心温まるメッセージを頂戴し、それらを千野恵子理事と綿

令和２年10月11日（日）
浦和ワシントンホテル第  7  回  総 会・懇 親 会
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議長の西 良純
副理事長

岩元定幸幹事長の
議案説明

岩崎和泉監事の
監査報告

清水勇人さいたま
市長のご挨拶

竹之内康一理事長の開会の挨拶

司会の
赤井田直幸副幹事長

竹添みどりさんの演奏



引愛子理事が代読し、さらに上野博史 
欣交会会長のメッセージと福留準一埼
玉県鹿児島県人会会長からの祝電を、
赤井田直幸副幹事長が代読しました。

そのあと当会の今井宏顧問の「当会
の竹之内理事長は親友であり、〝信友〟
でもあります。また、今回の理事の皆
さんの努力に敬意を表します」との言
葉とともに、乾杯となりました。

懇親会では、関東鹿児島県人会連合会副幹事長でもある下園典子理事が（関
東鹿児島県人会連合会の）活動予定を、そして赤井田副幹事長が当会の活動予定を発表しました。
特に、11 月 17 日に予定している、今年 2 月にオープンした「岩槻人形博物館」の見学会への参
加を募りました。

一方、今年は、新型コロナウイルスによる感染症の対策のひとつである「3 つの密」の〝密接〟
を避けるために、毎年行ってきた（懇親会前の）全員集合の記念写真の撮影を取りやめ、その代
わりに戸谷勤理事による、小型ドローンを飛ばしてテーブルごとに空中から参加者の皆さんの写
真を撮るという新しい試みも行われ楽しんでいただきま
した。

このように、今回は自粛モードのなかではありました
が、皆さんからいただいた数多くの寄贈品を賞品に、恒例の「抽選会」は行
いました。当会の原口悟郎会員に代表して抽選を担当してもらい、短い時間
ではありましたが盛り上げていただきました。

今回の抽選会では、賞品は参加者の方はもちろん、欠席ハガキを寄せていただいた
方にも当たる方式にしましたが、欠席された当選者の方々からは、後日、お礼の電話
やメールが寄せられました。

その後、清水源也相談役の閉会の挨拶、鳴川洋一顧問の中締めと続き、最後に脇孝
喜監事が「短時間ながら密度の濃い総会・懇親会が開催できましたこと、ひとえに皆

様の協力に感謝
申し上げます」
との閉会宣言に
よって、1 時間
半にわたる「第
7 回 NPO 法人さいたま市鹿児島県人会 総会・
懇親会」は終了しました。

今後、新型コロナウイルス感染症の問題は、
どのように変化していくか想像しにくい状況で
はありますが、1 日も早く〝通常〟に戻れること
を切に願う次第です。
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抽選する原口悟郎会員と
赤井田裕樹事務局長

綿引愛子理事の代読

下園典子理事
の発表

千野恵子理事の代読
今井宏顧問の乾杯の発声

清水源也相談役
の閉会の挨拶

鳴川洋一顧問
による中締め

脇孝喜監事
の閉会宣言



NPO法人 さいたま市鹿児島県人会　令和２年度活動報告

11 月 10日（火）に、
太平洋クラブ江南コ
ースで開催された関
東鹿児島県人会連合
会主催「第 8 回�ふ
るさと応援チャリテ
ィゴルフ大会」に（当
NPO 法人の）7 名

の理事会メンバーと数名の会員で参加しました。
当日は雲ひとつない秋空の下に、20 組 75 名のプレ

ーヤーが集合し、日頃のコロナ問題で溜まったストレ
スを発散するべく（？）集合しました。当NPO法人
のメンバーは、このチャリティゴルフ大会運営の中心
となって頑張り、皆さんから感謝の言葉をいただきま
した。
ふるさと応援チャリティゴルフ大会始球式では、当

NPO法人の会員でもある関東鹿児島県人会連合会副
会長の原口悟郎さんと、前鹿児島県知事の三反園訓さ

んが見事なショットを
披露されました。
プレー成績は、個人
では（当NPO法人のメ
ンバーの）西村友希さ
んが素晴らしいスコア�
81 で総合優勝を飾り、
団体優勝では竹之内康一理事長チームがゲットしました！�当
会メンバーも” それぞれ” のレベルで面白おかしく活躍し、
ゴルフを大いに楽しみました。また、皆様からいただいた数
多くの寄贈品は、賞品として参加者全員に行き渡り、これも
大いに盛り上がりました！
今回はコロナ禍でのイベントということもあって、安全対
策を十分に講じることを前提にした開催となりました。例年
であれば、プレー後は食事をしながらの懇親会・表彰式
という流れになるところを、今回は懇親会なしの表彰式
だけ。しかも会場は、一番広いレストランを借りて行い
ました。今後の様々なイベント開催の” あり方” の参考
になったように思います。
私たちも、引き続き「安全優先」で過ごしていきまし
ょう。
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関東鹿児島県人会連合会主催
第8回 ふるさと応援チャリティゴルフ大会に参加

2020
11/10
（火）



当NPO法人は、毎年正月明けの浦和競馬場のニューイヤーカップ開催時に「安納芋焼き芋チャリ
ティ販売会」を開催しています。今年（令和 2 年）は 1 月 14 日～ 17 日に開催し、その売上総額
297,000 円を、さいたま市社会福祉協議会に寄贈させていただきました。昨年のさいたま市社会福祉
協議会大会は、さいたま市民会館おおみやで開催され、浄財寄贈部門の受賞者を代表して岩元定幸幹
事長が清水市長から感謝状をいただきました。
さいたま市では、市が策定した「さいたま市第 2期保健総合福祉計画」と、社会福祉協議会が策定
した「第 2次さいたま市地域福祉活動計画」をもとに、お互いの地域の特性を活かした福祉コミュニ
ティの再生、および充実した福祉サービスの提供やサービス利用者が安心して利用できる仕組みづく
りを進めています。そのなかで、多年にわたって社会福祉事業の発展に功績のあった方や団体を表彰
して感謝の意を表しています。
今年も市長表彰や会長表彰者が決まり発表されました。民生委員・児童委員・保護司や社会福祉事
業従事者・団体、ボランティアなどの皆さんが表彰されました。そのなかで当NPO法人は「会長表彰」
をいただきました。団体において 20 万円以上（個人においては 10 万円以上）の金品などを寄付し、
社会福祉事業の進展に貢献したということで「浄財寄贈部門」で 7回目の受賞です！
今年の表彰式は、新型コロナウイルス感染症の影響もあって、さいたま市役所の特別会議室で一部
の関係者のみで開催されました。
令和 3年の「安納芋�焼き芋チャリティ販売会」は、1月 6日（水）～ 8日（金）までの 3日間を予
定しています。＂コロナ＂を吹き飛ばして開催し、引き続き（売上金を）社会福祉協議会への寄贈を
予定しています。
数多くの皆様が、浦和競馬場に遊びに来られて、美味しい焼き芋を購入していただければと思って
います。

― 14 ―

2020
11/12
（木）

今年も ｢さいたま市社会福祉大会」で感謝状を受賞！



埼玉県は、雛祭りや端
午の節句などの節句人形
づくりが盛んで、全国一
の生産量を 46％のシェア
を占めています。
江戸時代から「雛祭り」
の行事が広がるなか、武
州の国（現在の埼玉県・
東京都の大部分・神奈川
県川崎市と横浜市の大部
分）に、数多くの人形職
人が集まるようになった
と言われており、なかでも岩槻は、その歴史と伝統を代々受け継ぎ、大正時代から本格的な人形の生産地と
して全国に名前が広がりました。
この人形づくりの歴史や文化を継承する意味で、令和 2年 2月 22日、
岩槻に「さいたま市岩槻人形博物館」がオープンしました。この時
期と相まって新型コロナウイルス感染症が流行し始めたことで、当
NPO法人の活動も自粛していましたが、気候も良くなったこの秋に
見学ツアーを企画し、11 月 17 日（火）の午後から有志の会員で見学

してきました。
真新しい博物
館 は、7,500 平
方メートルの敷
地に、3 つの展
示室・会議室・
ミュージアムシ
ョップ（お土産

ショップやカフェ）、そして広い駐車場も完備されています。
展示室では、埼玉の人形づくりの歴史、博物館所蔵の人形の展示、
さらには特別展「こどものかたち―創作人形の力展～平田郷陽・
野口光彦を中心に～」が開催されていました。創作人形として、
桃太郎や金太郎や御所人形なども展示されており、その精度の
高さは感動ものでした！　また「こどものかたち」では、子供
の表情が生き生きとして、とても素晴らしいものでした。参加
した赤井田裕樹事務局長の奥様とお嬢さんも、楽しそうに見学
されていました。
見学終了後は、みんなで博物館の隣に併設された「にぎわい
交流館いわつき」のカフェでひと休みし、美味しい埼玉産の紅
茶「狭山アールグレー」を楽しみました。
（岩槻人形博物館で）また新しい企画展がある時には見学ツア
ーを開催する予定で、数多くの方々に、ぜひ岩槻を訪問してい
ただき、歴史と伝統のある人形を楽しんでほしいと考えています。
その後、岩槻駅までの帰途では、岩槻で最大の人形店にも立
ち寄り、ひな人形や武者人形の数々を見学しました。どの人形も、
手づくり感のある素晴らしいものでした！
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｢さいたま市岩槻人形博物館」の見学ツアーを
開催しました！

2020
11/17
（火）



12 月 6 日（日）、上野恩賜公園の西郷さんの銅像前で、西郷隆盛に
学ぶ「敬天愛人フォーラム 21」主催の「西郷隆盛生誕 193 年祭」が、
関東鹿児島県人会連合会、鹿児島、東京、山形庄内などの西郷隆盛顕
彰会、鹿児島のマスコミ各社の後援により開催されました。
今年は新型コロナウイルス感染症の問題もあり「どうすれば開催で
きるか？」ということで、慎重に準備を進めてこられたそうです。そ
の結果、参加者も例年の半分の約 100 名に絞り、式典もできる限り簡
素化し、時間も短縮。さらに懇親会は中止という形式となりました。
当NPO法人からも、式典準備の手伝いなどを含め、多数の会員が参
加しました。
前日の雨模様の寒い天候から打って変わり、祭典を開催するにふさ
わしい青空となり、西郷さんを敬愛する皆さんが早朝から集まり、銅
像周辺の清掃作業を行い、幟（のぼり）の組み立てやテント・会場
設営の準備などを行う姿は、さながら＂開催できる喜び＂を表現し
ているように見えました。

10:30。最年少でフランス勲章
を受章された池田有沙さんの素
敵なバイオリン演奏で祭典は始
まりました。続いて、関東鹿児
島県人会連合会�加治屋名誉会長
が開花の挨拶。そして式典の司
会も兼ねている当NPO法人の竹之内康一理事長（関東鹿児島県人
会連合会�副会長）のリードで、参加者全員が「敬天愛人の教え」
を唱和。さらに「西郷隆盛を称える辞」、敬天愛人フォーラム 21�
代表世話人の内弘志さんによる「祭文奏上」、会員代表の方々によ
る「魅了あふれる西郷さん」という文の読み上げと続きました。
その後、参加者全員が順番に「玉串奉奠」を行い、西郷さんの
生誕をお祝いしました。
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2020
12/6
（日）

西郷隆盛生誕193年祭に参加しました。



来賓からは、三州倶楽部�横田捷宏会長と関東鹿児島県人会連合会�
中島治三郎会長が挨拶されました。横田会長はコロナ禍で苦労しな
がら開催準備していただいたことへのお礼を、中島会長は「この厳
しい時期にリーダーたるものは、何を考え決断をしていくのか…西
郷さんはどう考えるだろうかなど、日々学んでいます」と述べられ
ました。

続く「奉納」として、
詩吟、ハーモニカ演奏
などが奏上され、当
NPO法人の下園理事の
リードで「花笠音頭」
と「鹿児島小唄」の踊
りが披露されました。
また、予定外の登場と
して「太極拳」の披露や、
一瞬で顔が変化する中
国伝統芸能の「変面」
の舞踊で会場が盛り上

がり、「西郷さんも楽しんでもらえただろう」との声も聞かれました。
最後に、当NPO法人の岩元幹事長（関東鹿児島県人会連合会�幹
事長）が閉会の挨拶を行い、予定通り正午に生誕祭は終了となりま
した。
このコロナ禍で、イベントなどは開催しづらい状況ですが「西郷
さんの力をお借りしてでも、早く終息してほしい」と祈りながらの、
内容の濃い有意義な誕生祭でした。

― 17 ―



― 18 ―

豊島区 IKE・SUNPARKがグランドオープン。
｢ファーマーズマーケットに、鹿児島市と豊島区鹿児島県人会が出店！

2020
12/12
（土）

好天に恵まれた 12 月 12 日（土）に「とし
まみどりの防災公園（愛称：IKE・SUNPARK
／イケ・サンパーク）のグランドオープンセ
レモニーが開催されました。
この公園は、東京・池袋のサンシャインシ
ティの文化会館や豊島郵便局の至近にあった
造幣局東京支局の跡地が防災公園として整備
されたもので、広々とした敷地内は、一面の
緑の芝生。オシャレなカフェや防災倉庫など
があり、今後は、区民の憩いの場とし
て広く活用していくとのことです。
午前 10時からのグランドオープンセ
レモニーには、高野之夫（たかの�ゆき
お）豊島区長をはじめ、地元の議員の
方々、商店街の皆さん、そして出店者
として埼玉や茨城などから来られた皆
さんが集いました。
友好都市である鹿児島市は、新潟市・
常陸大宮市・深谷市などとともに鹿児
島市長代理として東京事務所�樋口和弘所長が
紹介されました。鹿児島市�森博幸市長からの
メッセージも読み上げられ、豊島区との関係
の深さを表明できました。
一方、ファーマーズマーケットでは、関東
鹿児島県人会連合会�加治屋勇二名誉会長が代
表を務める「豊島区鹿児島県人会」が、鹿児
島市とともにブースを出店し、その応援とし
て出店した観光物産委員会�鮫島宗政委員長と
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ともに、種子島の安納芋・島バナナ・味噌漬け・黒砂糖・軽羹（か
るかん）など、数多くの鹿児島特産品を販売して大いに” 鹿児島”
を PRしました。（豊島区鹿児島県人会の）会員の皆さんも、楽し
みながら精力的に販売されていました。また、豊島区鹿児島県人
会は会員募集のチラシも準備して配布していました。お客さんの
なかには両親が姶良郡加治木町（あいらぐん�かじきちょう）出身
という方も来られて、喜んで買い物をされていかれました。
当NPO法人の会員も数多く応援に駆け付けました。当初、種子
島の安納芋は、年初めに（当NPO法人が）浦和競馬場で開催して
いる「安納芋�焼き芋販売チャリティ販売会」のようなスタイルを
検討していましたが、新型コロナ感染症対策もあって、現地での
焼き芋の販売は難しいということで「生芋」で販売しようという

ことになり、豊島区鹿児島県人会の皆さんが総出で、
安納芋の小分け作業に精を出していました。
この安納芋は、竹之内理事長が豊島鹿児島県人会に寄付する形で提供したものですが、加治屋名誉
会長の方針で、売上金の全額を豊島区に寄付することとなり、良い社会貢献もできたようです。
ファーマーズマーケットでは、我々のほかにも秩父・深谷・川越など埼玉県からも数多くの出店が
あり、色とりどりの新鮮な野菜が所狭しと並んでいました。当NPO法人の会員の中には、鹿児島の特
産品はもちろんのこと、他店で販売されている野菜・果物を買い求める姿もたくさん見受けられました。
このファーマーズマーケット
は、今後、毎週土曜日・日曜日
に開催して、区民の日常生活の
一部として「生産者・出店者・
消費者が繋がる場」として情報
発信していくとのことです。
また、鹿児島市も、今後も出
店企画を提案されるとのことで
す。みんなで応援していきまし
ょう！



歴史好きにはたまらな
い情報です。
島津家第 18 代当主・
島津家久が着手した居
城・鶴丸城は、慶長 6年
（1601 年）に鹿児島市の
城山の麓に建設されまし
た。
その城の正面中央に位
置し、当時は日本最大で
あろうと言われた「御楼
門（ごろうもん）」は、
明治 6年に火災で焼失し
てしまいました。
明治維新 150 年の記念
事業として、平成 27 年
に鹿児島県と民間による「鶴丸城御楼門建設協議会」が
設立され、御楼門の建設を進められました。その間には、
各方面へ寄付を募ったりして数多くの方々からの協力も
要請しました。関東鹿児島県人会連合会でも、会員の気
持ちを集めた寄付を行っています。
その御楼門が、今年 3月に工事を終え、4月から一般
公開されました。
この建設に当たっては、オール鹿児島で盛り上げよう
という気運が高まりました。そして、門の大扉用の材木
は樹齢 300 年以上と言われるケヤキを、江戸時代から薩摩義士が治水工事に多大な功績を残したとい
われる岐阜県から寄贈され、100 年以上のケヤキが湧水町から、数多くの杉・ヒノキ・松などは垂水市・
霧島市・指宿市などから寄贈されました。
この御楼門は、木造 2階建てで、高さ�約 20m、幅�約 20m、主柱は 90cm× 70㎝と言われています。
入口の大扉は、2枚 1対で、高さ 5m、幅 2.5m、重さは 1.4 トンもある重厚なものです。
また、漆喰壁に使われる土は、日置市から寄贈された土と、岐阜県から寄贈された土を混ぜて使わ
れています。（屋根瓦・鯱・鬼瓦などの）各パーツも、当時の形状やデザインが忠実に再現されてい
ます。その姿は誠に美しく荘厳で、大きな魅力となっています。
城の歴史は下記の通り。

慶長   6 年  (1601)  島津 家久が鹿児島（鶴丸 ) 城の築城を始める (1602年説あり )
慶長17年  (1612)  御楼門の柱立
天保14年  (1843)  御楼門の立て直し (1844年説あり )
明治   5 年  (1872)  明治天皇行幸
明治   6 年  (1873)  鹿児島城本丸、御楼門が焼失
明治10年  (1877)  西南戦争、二の丸が焼失
明治34年  (1901)  第七高等学校造士館設立
昭和58年  (1983)  鹿児島県歴史資料センター黎明館（現：鹿児島県歴史・美術センター黎明館）開館

― 20 ―

新しい鹿児島のシンボル・日本最大の城門
　　　　　　　  「鶴丸城御楼門」ついに完成！（令和２年４月）



昨年 10 月に関東鹿児島県人会連合会主催の「ふるさと交流の旅�in�沖永
良部島・徳之島」が開催され、当NPO法人のメンバーも参加しました。
そして沖永良部島を訪問した際に、永良部百合フリージア生産組合と生産
者の方々から、有名な「えらぶゆり」の球根をお土産にいただきました。
ある人はプランタンで、ある人は庭で……球根を植えて育ててくれてい
ると思います。
それから約半年。6月を迎えて、それらの花が見事に開花しました !!
｢ふるさと交流の旅�in�沖永良部島・徳之島」に参加された方々は、この
花を見て、昨年の楽しく心温まる沖永良部の皆さんのことを思い出してい
ることと思います。

知名町（ちなちょう）の記録によると、この「えらぶゆり」は、その昔は、
ただ「ソテツが茂る山に自生する花」という認識で、地元でもあまり注目
されていなかったとのこと。
しかし、明治 31 年に英国船が永良部島沖合で遭難し、島に漂着しました。�
その時に救助された英国人のなかに「花の売買をする商人」がいて、沖永
良部島を散策している時に、自生するユリを発見。「いつか、この花を買
いに来る」と約束して帰国したそうです。そして数年後、約束どおりこの
ユリの花を買いに来てくれたという話が残っています。
ユリの花は、イギリスではクリスマスにはなくてはならない花として重
宝されているとのことで、これを機に、知名町を中心に「永良部百合の花」

の生産が始まり、今や世界的にも有名な観賞用の花のひ
とつとして親しまれるようになったそうです。
今朝も、この＂沖永良部島との友好の証＂を鑑賞しま
したが、素敵です !!
私たちも、この「えらぶゆり」を埼玉や関東の各地で、
たくさん開花させたいものですね。
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友好の証「えらぶゆり」が開花しました！（令和２年４月末～）



鹿児島県・薩摩川内（さつませんだい）市に属する甑島（こしきしま）列
島は、川内港から高速船で 50 分、串木野新港からフェリーで 70 分。東シナ
海の沖合 45㎞付近に浮かぶ島々からなる自然豊かな景勝地です。
地元・鹿児島では、最初に恐竜の化石（ケラトプス）が発見された島、平
安時代は遣唐使の船が停泊した島、そして平家の落人伝説もたくさん残って
いる「浪漫の島」としても有名です。
この甑島は、「甑｣（＝植物を蒸すための、底に穴の開いた取手付
きの土器）に似た岩があって、そこに甑大明神を祭ったことから「こ
しきしま」と呼ばれるようになったとのことです。その昔、1782
年からの天明の大飢饉の頃には、自然条件の厳しかったこの島から、
たくさんの人々が出水（いずみ）や鹿屋（笠之原）へ移住したこと
や、明治初期には台風・飢饉・悪病の流行などによって種子島や内
之浦へ移住した家族もあったという＂厳しい時代＂もありました。
そんな厳しい時代を乗り越え、この美しい島は、新たな時代に向かって動いてきました。
日本国内では数少ない「鹿の子百合（かのこゆり）の自生地」としても有名で、各村の村花として親しま
れていましたが、薩摩川内市が誕生した 2004 年には「市の花」に制定されました。
この鹿の子百合は、江戸時代にオランダの医師・シーボルトが球根を自国に持ち帰って見事な花を咲かせ
たことから、欧州で話題になりました。現在では、観賞用百合として永良部百合（沖永良部島）とともに世
界的に有名になりました。
一方、この甑島は離島ということもあって交通手段が限られ、人々の移動手段としては海上交通に頼るし
かありませんでした。モータリゼーションが急速に進んだ昭和 45 年頃でも、甑島の自動車の台数は、わずか
7台だったそうです。しかし、今は道路整備も進み、車で島を訪れる人も急速に増加しています。
しかしながら、これまでは橋が上甑島から中甑島までしか渡っていませんでした。島の人々の願いは、下
甑島まで繋がる一貫道路でした。中甑島と下甑島の間には、藺牟田瀬戸（いむたせと）と言われる海峡が横
たわっていますが、2006 年になって、ここに架橋する新規事業が承認されます。そして 14 年の歳月を経た
今年の 8月 29 日、ついに開通の運びとなりました！�総工費：220 億円をかけて完成した、全長：1,533mの「甑
大橋」は、鹿児島県で最長の大橋となりました。

｢渡り初め」の式典では、塩田康一�鹿児島県知事、岩切秀雄�薩摩川内市長
をはじめ、数多くの島民の方々の参列によって、この橋の完成が祝福されま
した。島の皆さんの希望も叶い、島内の自由な往来が実現したこともさるこ
とながら、美しい海や奇岩が並ぶ海岸線を見ながらのドライブは観光資源と
しても大いに注目されるところです。
関東鹿児島県人会連合会では、来年、この地域への「ふるさと交流の旅」
を企画中とのことで、当NPO法人のメンバーも揃って訪問し、雄大な橋と美
しい景色を観賞し、この歴史ある島を散策してみたいと思っています。
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自然豊かな歴史の島・甑島に、
鹿児島で一番長い橋が完成しました！（令和２年8月29日）



株式会社トラストバ
ンクは 2014 年から「ふ
るさと納税＝地域貢献」
を実感できるイベント
として、ふるさと納税
大賞「ふるさとチョイ
スアワード」を企画運
営しています。
今年も 10 月 5 日（月）
に「未来へツナグ」を
テーマに、7回目のイベ
ントが開催されました。
ふるさと納税では、とかく「返礼品」が注目されがちですが、実は納付していただいた税金を「どのよう
に地元の産業や福祉などに生かすか？」ということを真剣に考えて活動している自治体や個人事業者が数多
くあります。そこに焦点を当てて「ふるさと納税大賞」を決定するといった企画は、地方にますます元気を
与えているように感じます。
今回の「ふるさとチョイスアワード 2020」では、これまでの「チョイス自治体職員大賞｣､ ｢チョイス自治
体職員大賞（U30�新人賞）｣､ ｢チョイス事業者大賞」に加えて、「ベストインベストメント賞」が設けられま
した。この賞を目指して全国 46自治体から 71もの事例の応募がありました。その中から 12自治体（13事例）
がノミネートされ、その日にオンラインによって各事例のプレゼンテーションが行われ、それぞれ大賞が決
定しました。
今年の「チョイス事業者大賞」には出水市長島町（いずみし�ながしまちょう）の「島のごちそう」が、「ベ
ストインベストメント賞」には錦江町が選出されました。
［チョイス事業者大賞］鹿児島県長島町・島のごちそう
「故郷・獅子島を元気にしたい！百年漁師のものがたり」
長島町の「島のごちそう」は、鹿児島県最北端の離島・
獅子島で、3代にわたって 100 年も漁師を続けておられ
る山下英輝さんが経営する水産加工グループです。人口
わずか 700 人足らずのこの島を元気にしたいとの思いで、
化学薬品や栄養剤などを使用しない自然素材をもとに、
心のこもった手作業で「佃煮」や「魚味噌」などを開発
して頑張っています。

［ベストインベストメント賞］鹿児島県錦江町
「ふるさと納税で創る、小さな町の希望あふれる未来」
錦江町は人口 7,500 人。穏やかな土地柄で住民の皆さんの間には” 共助” の精神が根付いている町です。学
校の授業でもオンライン授業が早くから取り入れられています。ただ、高齢化が（鹿児島県下でも）最も進
みつつある地域でもあり「福祉」が大きなテーマとなっ
ているのですが、寄付していただいた「ふるさと納税」を、
どう使うかを町民の皆さんが真剣に話し合って有効に活
用しています。そのなかで、若い人たちが子育てするに
も小児科医が不在という問題に対して「安心してできる
子育て」の支援に焦点を当てました。その結果、子や孫
のために「希望あふれる未来」を創り繋いでいくために、
遠隔健康医療相談サービス「小児科オンライン」を導入
しました。
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長島町・島のごちそう＆錦江町が
「ふるさとチョイスアワード2020」で最高賞を受賞！（令和２年10月）



出水市長島町（いずみしながしまちょう）の「東町（あずまちょう）漁業協同組合」に保管されて
いたプリやカンパチが、海のない埼玉県に寄贈されることになり、10 月 20 日（火）にトラックに積
まれ、埼玉県に向けて出荷されました。
ご存知の通り、鹿児島のブリやカンパチは国内一の生産量を誇り、国内はもちろん海外にも数多く
出荷されています。国内のブリの養殖生産量は鹿児島県が約 30％とトップで、長島町や垂水市ではカ
ンパチの養殖も盛んです。私たちも故郷に帰ると、まず間違いなくきびなごやブリ、カンパチを食べ
たくなりますよね？�出水市スポーツ推進大使で関東鹿児島県人会連合会の会員でもある、出水市出身
の歌手�前田瑠美さんが「鰤王（ぶりおう）」という歌を発表し、ブリの㏚に一役買っています。

出水市長島町東町漁協では、ブリやカンパチが新型
コロナウイルスの蔓延によって海外輸出も止まってい
る状況が続いており、在庫も増加していました。そこ
で「海のない埼玉県の小学校や中学校の給食用に寄贈
しては？」というアイデアが出て、さっそく実行する
運びとなりました。その量なんと約 60 トン！�110 万
食分にもなるとのことです。埼玉県の小中学生の数は
合わせて 29 万人とのことですが、鹿児島の美味しい
ブリやカンパチをたくさん食べて、元気に頑張ってく
ださい！
まさに「かごしま」と「さいたま」の交流となった、この
ニュースは、鹿児島県人として我が事のように嬉しくそして
誇らしく、またNPO法人�さいたま市鹿児島県人会としても、
東町漁協の皆さんに深く感謝いたします。
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鹿児島のプリやカンパチが埼玉県に寄贈されました！
� （令和２年10月）　



関東鹿児島県人会連合会と南日本新聞社（本社：鹿児
島市）が、合同で「かせすっが！�鹿児島」応援キャン
ペーンを 12 月 1 日～ 2月末まで展開します。
ちなみに「かせすっが」は「応援しましょう」や「手
伝いましょう」という意味の鹿児島弁です。この応援キ
ャンペーンは、鹿児島特産品協会が開設しているネット
販売サイト「かごいろ」を使って、鹿児島の特産品販売
を後押ししようというものです。
この 1年、新型コロナウイルス感染症の拡大によって、多くの産業・企業は、たいへん大きな打撃を
受けています。特に、鹿児島の産業の中心は農業や漁業で、その影響は計り知れないものがあります。
そこで関東鹿児島県人会連合会と南日本新聞社が共同で応援プロジェクトを立ち上げ、さらには三井不
動産株式会社様の特別協賛で、11月 17日に三井不動産本社でオープニングイベントが開催されました。
当NPO法人も日頃から鹿児島への応援を展開しており、今回の企画に全面協力することとしました。
まさに「かせすっが！」です。当NPO法人のホームページにも（「かせすっが！�鹿児島」応援キャ
ンペーンの）バナーを掲載して、このプロジェクトを宣伝しています。
お歳暮など、日頃お世話になっている方へのご挨拶に、ぜひ「かごいろ」から商品をご購入いただ
ければと思います。「ひとりの行動が、多くの人を元気づけてくれる」と信じております。
みんなでコロナ禍を乗り越えていきましょう！

都内の著名な中国料理店「スーツァンレストラン陳」において、鹿児島県産
の食材をふんだんに活用した「鹿児島県フェア」が、はじめて開催されました。
鹿児島県でとれた新鮮な食材を使用した期間限定メニューです。
［開催期間］令和 3年 2月 1日（月）～�2 月 28 日（日）
［開催場所］スーツァンレストラン陳（東京都渋谷区桜丘町 26-1�セルリアン
タワー東急ホテル 2F）
［料理の提供時間］　●ランチ�…�11：30 ～ 15：00（ラストオーダー�…�14：00）
　　　　　　　　　●ディナー�…�17：00 ～ 20：00（ラストオーダー�…�19：00）
　※新型コロナウイルス感染症による緊急事態宣言下のため、ディナーは時短営業にて実施中。
　（通常は 17：30 ～ 22：00 ／ラストオーダー�…�21：00）
［料理の内容］　鹿児島県産の食材をふんだんに活用したコース料理の提供。
　　　　　　　使用予定の鹿児島県産食材
　　　　　　　�黒毛和牛、黒豚、タカエビ、クルマエビ、ばれいしょ、そらまめ、実えんどう、�

新ごぼう、大将季、きんかん（春姫）、たけのこ
――――◇―――――◇―――――◇―――――◇―――――◇―――――◇―――――◇――――
コロナ禍で多くの人が苦戦されている中、当会ではホームページに掲載する事で応援しました。キ
ャンペーン期間中「かごいろ」の売上も大幅に伸び、「スーツァンレストラン陳」にも多くの鹿児島
ファンの来店があったそうです。
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｢かせすっが！鹿児島｣ 応援キャンペーンに、
当NPO法人も協力します！� （令和２年12月1日～2月末）

｢スーツァンレストラン陳」（四川料理）
鹿児島県フェア開催のお知らせ� （令和３年2月1日～28日）



昨年来の新型コロナ感染症は、今年に入ってもまだま
だ収まりませんが、厄払いも兼ねて、2月 7 日（日）の
うららかな小春日和のなか、自転車で見沼用水沿いを自
転車で散策しました。
まだ” 春の景色” は見られませんでしたが、さいたま
市緑区にある氷川女體神社（ひかわにょたいじんじゃ）
まで行ってきました。この神社、名前だけ見ると「ギョ
ッ！」としますが、実は歴史の詰まった由緒正しい神社
なのです。
関東には「氷川神社」と名の付く場所はたくさんあり
ますが「武蔵国一宮（むさしいちのみや）」を称する神
社は、大宮の氷川神社、氷川女體神社、見沼区にある中
山神社（中氷川神社）の三社一体で氷川神社を形成して
いるとのことです。
氷川神社の主祭神は、「やまたのおろち退治伝説」で
有名な須佐之男命（すさのおのみこと）と氷川女體神社
は奇稲田姫命（くしなだひめ）で、奇稲田姫命は須佐之男命の妻なのです。また、中山神社（なかや
まじんじゃ）の主祭神は大己貴命（おおくにぬしのみこと）で、須佐之男命と奇稲田姫命との子供と
いうことになっています。そして、この三体は氷川神社─中山神社─氷川女體神社と、直線状に配置
されています。その距離にして約 10㎞。夏至になると氷川神社の方に日が沈み、冬至になると氷川女
體神社から日が昇り、稲作において重要な暦を正確に把握するために意図的に配置されているそうです。
こんもりとした高台の森に囲まれた氷川女體神社を散策しましたが、とてもユニークでした。樹齢
数百年と言われる神木には、クマの顔に似ていると言われるこぶが付いています。
また、安産祈願や厄除祈願でお参りし、成就した人たちは、10cmほどの人形に着物を着せて奉納
するとのことで、事務所の隣に設けられた「ひな壇」には、数多くの人形が置かれていました。どれ
も皆、幸せそうな表情でした。
この氷川女體神社は、
紀元前 96 年に創建され
たと伝えられ、江戸幕府
4代将軍・徳川家綱（と
くがわ�いえつな）が再
建を命じ、その後、徳川
吉宗公の時代には、社寺
奉行となった大岡越前が、
直ちにこの社殿を修復し
たとも記されています。
さいたま市の名所のひと
つと言ってよいかもしれ
ませんね。
ぜひ、このロマンあふれる
神社にお出かけください�！
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氷川女體神社に行ってきました。 　（令和３年２月）
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令 和 3 年 度 事 業 計 画 書

� NPO法人さいたま市鹿児島県人会
1　事業実施の方針
　私たちの設立趣旨でもある、鹿児島にゆかりのさいたま市在住の方とさいたま市民との相互の交流
をはかり、もって地域社会との連携ならびに文化を振興することを目的とし、そのための交流会や研
修会に関する事業を行う。
　法人の理念に賛同してもらえる方を増やし、昨年度に引き続き事業を円滑に実施する中で活動を拡
充していく。
2　事業の実施に関する事項（令和 2年 10 月 1 日～令和 3年 9月 30 日）
特定非営利活動に係る事業

定款の事業名 事業内容 実施日時 実施場所 従事者
の人数

受益対象者の
　範囲　 　人数

支出額
（千円）

鹿児島県とさいたま市に
関する情報の収集および
その公開と発信

ホームページ、SNS等を
利用した情報の発信 随時 ― 5名 不特定多数 300

会報誌の発行 令和３年3月末 ― 10名 社員及び 
関係者、他 150名 350

Uターン、Ⅰターンに関する
各種情報の提供 随時 法人事務所 2名 相談 

希望者
年に
数名     0

会員ならびに地域社会と
の交流とそれらに対する
研修

安納芋のチャリティ販売会 令和３年1月
浦和競馬開催期間 浦和競馬場 70名 競馬場 

来場者
不特定 
多数 320

鹿児島県に関する講演会や
フォーラムの開催 未定 市内 5名 社員及び 

一般参加者 30名 500

交流会の開催
（懇親会）
（競馬場見学会）

令和２年
10月 11日

浦和ワシント
ンホテル 10名 社員 50名 250

年 1回 浦和競馬場 3名 社員及び 
一般参加者 15名     0

盆栽鑑賞 年1回 さいたま市大宮
盆栽美術館 3名 社員及び 

一般参加者 10名     0

岩槻人形博物館
見学会 年1回 岩槻人形

博物館 3名 社員及び 
一般参加者 10名     0

青少年を対象とした相互
交流事業

さいたま市、鹿児島県の子供
たちが行き来し普段触れない
文化を体験する相互交流事業

年1回 鹿児島・
さいたま市 10名 社員及び 

一般参加者 10名     0

高校サッカー
応援ツアー 年末年始 試合会場 5名 社員及び 

一般参加者 10名     0

鹿児島レブナイズ
応援ツアー 年1回 試合会場 5名 社員及び 

一般参加者 10名     0

鹿児島ユナイテッド FC
応援ツアー 年1回 試合会場 5名 社員及び 

一般参加者 10名     0

県内外の鹿児島県人会と
のネットワークの推進

埼玉県鹿児島県人会及び他の
鹿児島県人会との交流会の開
催

随時 各所 ― 社員 4名     0

関東鹿児島県人会連合会との
交流会の開催 随時 各所 ― 社員 14名     0
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第 1 章　総則
　（名称）
第 1条　この法人は、特定非営利活動法人さいたま
市鹿児島県人会という。

　（事務所）
第 2条　この法人は、主たる事務所を埼玉県さいた
ま市内に置く。

　（目的）
第 3条　この法人は、鹿児島にゆかりのさいたま市
在住の方と、さいたま市民相互の交流をはかり、
交流会や研修会に関する事業を行うことにより、
もって地域社会との連携ならびに文化を振興する
ことを目的とする。

　（活動の種類）
第 4条　この法人は、前条の目的を達成するため、
次の種類の特定非営利活動を行う。
1.�学術、文化、芸術又はスポーツの振興を図る活動
2.�子どもの健全育成を図る活動

　（事業の種類）
第 5条　この法人は、第 3条の目的を達成するため、
次の特定非営利活動に係る事業を行う。
1. 特定非営利活動に係る事業
①　鹿児島県とさいたま市に関する情報の収
集およびその公開と発信

②　会員ならびに地域社会との交流とそれら
に対する研修

③　県内外の鹿児島県人会とのネットワーク
の推進

④　青少年を対象とした相互交流事業

第 2 章　会員
　（種別）
第 6条��この法人の会員は、次の 2種類とし、正会
員をもって特定非営利活動促進法（以下「法」と
いう。）上の社員とする。
⑴　正 会 員　この法人の目的に賛同して入
会した個人又は団体

⑵　賛助会員　この法人の事業を賛助するた
めに入会した個人又は団体

　（入会）
第 7条　会員の入会については、特に条件を定めな
い。
2. 会員として入会しようとするものは、入会申
込書を理事長に提出し、理事長の承認を得な

ければならない。理事長は、会員の申込みに
ついては、正当な理由がない限り入会を認め
るものとするが、入会を認めない場合は、理
由を付した書面をもって本人にその旨を通知
しなければならない。

　（入会金及び会費）
第 8条　会員は、総会において別に定める入会金及
び会費を納入しなければならない。

　（退会）
第 9条　会員は、退会届を理事長に提出し、任意に
退会することができる。
2　会員が、次の各号のいずれかに該当する場
合には、その資格を喪失する。
⑴　本人が死亡し、又は会員である団体が消
滅したとき。
⑵　会費を 1年以上滞納したとき。
⑶　除名されたとき。
⑷　退会の申出があったとき。

　（除名）
第 10 条　会員が、次の各号のいずれかに該当する
場合には、総会において、正会員総数の 3分の 2
以上の議決により、これを除名することができる。
ただし、その会員に対し、議決前に弁明の機会を
与えなければならない。
⑴　法令、定款に違反したとき。
⑵　この法人の名誉を傷つけ、又は目的に反
する行為をしたとき。

　（拠出金品の不返還）
第 11 条��会員が納入した入会金、会費及びその他の
拠出金品はその理由を問わず、これを返還しない。

第 3 章　役員
　（種別）
第 12 条��この法人に、次の役員を置く。

⑴　理事　　　　5人から 15 人まで　
⑵　監事　　　　2人
2　理事のうち、1人を理事長、2人を副理事長
とする。
3　理事及び監事は、総会において選任する。
4　理事長、副理事長は、理事の互選により定
める。
5　役員のうちには、それぞれの役員について、
その配偶者若しくは三親等以内の親族が 1人
を超えて含まれ、又は当該役員並びにその配
偶者及び三親等以内の親族が役員総数の 3分
の 1を超えて含まれることになってはならな

特定非営利活動法人さいたま市鹿児島県人会定款
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い。
6　監事は、理事又はこの法人の職員を兼ねて
はならない。

　（職務）
第 13 条　理事長は、この法人を代表し、その業務
を総理する。
2　理事長以外の理事は、法人の業務について、
この法人を代表しない。

3　副理事長は、理事長を補佐し、理事長に事
故があるとき、又は理事長が欠けたときは、
理事長があらかじめ指名した順序によりその
職務を代行する。

4　理事は、理事会を構成し、この定款の定め
及び総会の議決に基づき、この法人の業務を
執行する。

5　監事は、次に掲げる職務を行う。
⑴　理事の業務執行の状況を監査すること。
⑵　この法人の財産の状況を監査すること。
⑶　前 2号の規定による監査の結果、この法
人の業務又は財産に関し不正の行為又は法
令若しくは定款に違反する重大な事実があ
ることを発見した場合には、これを総会又
は所轄庁に報告すること。

⑷　前号の報告をするために必要がある場合
には、総会を招集すること。

⑸　理事の業務執行の状況又はこの法人の財
産の状況について、意見を述べ、又は理事
会の招集を請求すること。

　（任期）
第 14 条��役員の任期は、2年とする。但し、再任を
妨げない。
2　補欠又は増員により選任された役員の任期
は、前任者又は現任者の残任期間とする。

3　前 2 項の規定にかかわらず、任期の末日に
おいて後任の役員が選出されていないとき
は、その任期を、任期の末日後、最初の総会
が終結するまで伸長する。

　（欠員補充）
第 15 条��理事又は監事のうち、その定数の 3分の 1
を超える者が欠けたときは、遅滞なくこれを補充
しなければならない。

　（解任）
第 16 条��役員が次の各号のいずれかに該当するとき
は、総会の議決により、これを解任することがで
きる。但し、その役員に対し、議決の前に弁明の
機会を与えなければならない。
⑴　心身の故障のため、職務の執行に堪えら
れないと認められるとき。

⑵　職務上の義務違反その他役員としてふさ

わしくない行為があったとき。

　（報酬等）
第 17 条　役員は、その総数の 3 分の 1 以下の範囲
内で報酬を受けることができる。
2　役員には、その職務を執行するために要し
た費用を弁償することができる。
3　前 2 項に関し必要な事項は、総会の議決を
経て、理事長が別に定める。

第 4章　総会
　（種別）
第 18 条　この法人の総会は、通常総会と臨時総会
とする。

　（構成）
第 19 条　総会は、正会員をもって構成する。
　
　（権能）
第 20 条　総会は、以下の事項について議決する。

⑴　定款の変更
⑵　解散及び解散した場合の残余財産の帰属
⑶　合併
⑷　事業計画及び活動予算並びにその変更
⑸　事業報告及び活動決算
⑹　役員の選任又は解任、職務及び報酬
⑺　入会金及び会費の額
⑻　長期借入金その他新たな義務の負担及び
権利の放棄
⑼　事務局の組織及び運営
⑽　会員の除名
⑾　その他運営に関する重要事項

　（開催）
第 21 条　通常総会は、毎年 1回開催する。
2　臨時総会は、次の各号のいずれかに該当す
る場合に開催する。
⑴　理事会が必要と認めたとき。
⑵　正会員の 5分の 1以上から会議の目的を
記載した書面によって開催の請求があった
とき。
⑶　監事が第 13 条第 5 項第 4 号の規定によ
り招集したとき。

　（招集）
第 22 条　総会は、理事長が招集する。但し、前条
第 2項第 3号の規定による場合は、監事が招集す
る。
2　理事長は、前条第 2 項第 2 号の規定による
請求があった場合は、その日から 30 日以内
に臨時総会を開かなければならない。
3　総会を招集するときは、会議の日時、場所、
目的及び審議事項を記載した書面又は電子メ
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ールをもって、少なくとも 5日前までに通知
しなければならない。

　（議長）
第 23 条　総会の議長は、その総会において、出席
した正会員の中から選出する。

　（定足数）
第 24 条　総会は、正会員の 2 分の 1 以上の出席が
なければ開会することができない。

　（議決）
第 25 条��総会における議決事項は、第 22 条第 3 項
の規定によってあらかじめ通知した事項とする。
2　総会の議決事項は、この定款で定めるもの
のほか、出席正会員の過半数をもって決し、
可否同数のときは、議長の決するところとす
る。

3　理事又は正会員が総会の目的である事項に
ついて提案した場合において、正会員の全員
が書面又は電子メールにより同意の意思表示
をしたときは、当該提案を可決する旨の総会
の議決があったものとみなす。

　（書面表決等）
第 26 条��やむを得ない理由のため、総会に出席でき
ない正会員は、あらかじめ書面又は電子メールを
もって表決し、又は他の正会員を代理人として表
決を委任することができる。
2　前項の場合における第 24条、第 25条第 2項、
第 27 条第 1 項第 3 号、第 50 条の規定の適用
については、その正会員は総会に出席したも
のとみなす。

3　各正会員の表決権は平等なものとする。
4　総会の議決について、特別の利害関係を有
する正会員は、その議決に加わることができ
ない。

　（議事録）
第 27 条　総会の議事については、次に掲げる事項
を記載した議事録を作成し、これを保存しなけれ
ばならない。
⑴　日時及び場所
⑵　正会員の現在数
⑶　出席した正会員の数（書面等表決者及び
表決委任者については、その旨を明記する
こと。）

⑷　議長の選任に関する事項
⑸　審議事項
⑹　議事の経過の概要及びその結果
⑺　議事録署名人の選任に関する事項

2　議事録には、その会議において出席した正
会員の中から選任された議事録署名人 2名以

上が、議長とともに署名押印しなければなら
ない。
3　前 2 項の規定にかかわらず、正会員全員が
書面若しくは電子メールにより同意の意思を
表示したことにより、総会の決議があったも
のとみなされた場合においては、次の事項を
記載した議事録を作成しなければならない。
⑴　総会の決議があったものとみなされた事
項の内容
⑵　前号の事項の提案をした者の氏名又は名
称
⑶　総会の決議があったものとみなされた日
⑷　議事録の作成に係る職務を行った者の氏
名

第 5 章　理事会
　（構成）
第 28 条　理事会は、理事をもって構成する。

　（権能）
第 29 条　理事会は、この定款で別に定めるものの
ほか、次に掲げる事項を議決する。
⑴　総会に付議するべき事項
⑵　総会の議決した事項の執行に関する事項
⑶　その他総会の議決を要しない業務の執行
に関する事項

　（開催）
第 30 条��理事会は、次の各号のいずれかに該当する
場合に開催する。
⑴　理事長が必要と認めたとき。
⑵　理事総数の 3分の 1以上の理事から会議
の目的を記載した書面によって開催の請求
があったとき。
⑶　第 13 条第 5 項第 5 号の規定により、監
事から招集の請求があったとき。

　（招集）
第 31 条　理事会は理事長が招集する。
2　理事長は、前条第 2 号の規定による請求が
あったときは、その日から 15 日以内に理事
会を招集しなければならない。
3　理事会を招集するときは、会議の日時、場所、
目的及び審議事項を記載した書面又は電子メ
ールをもって、少なくとも 5日前までに通知
しなければならない。

　（議長）
第 32 条　理事会の議長は、理事長が当たる。
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　（議決等）
第 33 条　理事会の議決事項は、第 31 条第 3 項の規
定により、あらかじめ通知された事項とする。
2　理事会の議事は、理事総数の過半数をもっ
て決し、可否同数の時は議長の決するところ
による。

　（定足数）
第 34 条　理事会は、理事総数の過半数の出席がな
ければ開会することができない。

　（議事録）
第 35 条　理事会の議事については、次に掲げる事
項を記載した議事録を作成し、これを保存しなけ
ればならない。
⑴　日時及び場所
⑵　理事の現在数及び出席した理事の氏名
（書面等表決者については、その旨を明記
すること。）

⑶　審議事項
⑷　議事の経過の概要及びその結果
⑸　議事録署名人の選任に関する事項

2　議事録には、その会議において出席した理
事の中から選任された議事録署名人 2名以上
が、議長とともに署名押印しなければならな
い。

第 6 章　資産、会計及び事業計画
　（資産）
第 36 条　この法人の資産は、次の各号に掲げるも
のをもって構成する。
⑴　設立当初の財産目録に記載された財産
⑵　入会金及び会費
⑶　寄附金品
⑷　財産から生じる収益
⑸　事業に伴う収益
⑹　その他の収益

　（資産の区分）
第 37 条　この法人の資産は、次の 1種とする。

⑴　特定非営利活動に係る事業に関する資産

　（資産の管理）
第 38 条　資産は、理事長が管理し、その方法は、
総会の議決を経て、理事長が別に定める。

　（経費の支弁）
第39条　この法人の経費は、資産をもって支弁する。

　（会計の原則）
第 40 条　この法人の会計は、法第 27 条各号に掲げ

る原則に従って、行うものとする。

　（会計の区分）
第 41 条　この法人の会計は、次のとおり区分する。

⑴　特定非営利活動に係る事業に関する会計

　（事業計画及び予算）
第 42 条　この法人の事業計画及び予算は、理事長
が作成し、総会の承認を得なければならない。こ
れを変更する場合も同様とする。

　（予備費の設定及び使用）
第 43 条　前条に規定する予算には、予算超過又は
予算外の支出に充てるため、予備費を設けること
ができる。
2　予備費を使用するときは、理事会の議決を
経なければならない。

　（暫定予算）
第 44 条　第 42 条の規定にかかわらず、やむを得な
い理由により予算が成立しないときは、理事長は、
理事会の議決を経て、予算成立の日まで前年度の
予算に準じ収益費用を講じることができる。
2　前項の収益費用は、新たに成立した予算の
収益費用とみなす。

　（事業報告及び決算）
第 45 条　理事長は、毎事業年度終了後速やかに、
事業報告書、財産目録、貸借対照表、活動計算書
を作成し、監事の監査を経て、総会の承認を得な
ければならない。
2　決算上剰余金を生じたときは、次事業年度
に繰り越すものとする。

　（長期借入金）
第 46 条　この法人が資金の借入れをしようとする
ときは、その事業年度の収益をもって償還する短
期借入金を除き、総会の議決を経なければならな
い。

　（事業年度）
第 47 条　この法人の事業年度は、毎年 10 月 1 日に
始まり、翌年 9月 30 日に終わる。

第 7 章　事務局
　（設置）
第 48 条　この法人の事務を処理するため、事務局
を置く。
2　事務局には、事務局長その他の職員を置く。
3　事務局の職員は、理事長が任免する。
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　（書類及び帳簿の備置き）
第 49 条　主たる事務所には、法第 28 条に規定され
る書類のほか、次に掲げる書類を常に備えておか
なければならない。
⑴　会員名簿及び会員の異動に関する書類
⑵　収益、費用に関する帳簿及び証拠書類

第 8 章　定款の変更及び解散
　（定款の変更）
第 50 条　この定款の変更は、総会に出席した正会
員の 4 分の 3 以上の議決を経、かつ、法第 25 条
第 3項に規定する事項を変更する場合には、所轄
庁の認証を得なければならない。

　（解散）
第 51 条　この法人は、次に掲げる事由によって解
散する。
⑴　総会の決議
⑵　目的とする特定非営利活動に係る事業の
成功の不能

⑶　社員の欠亡
⑷　合併
⑸　破産手続開始の決定
⑹　所轄庁による設立の認証の取消し

2　総会の決議により解散する場合は、正会員総数
の 4分の 3以上の承諾を得なければならない。
3　第 1 項第 2 号の事由により解散する場合は、所
轄庁の認定を得なければならない。

　（残余財産の処分）
第 52 条　解散後の残余財産は、法第 11 条第 3 項の
規定に掲げるもののうち、総会で議決したものに
帰属させるものとする。

　（合併）
第 53 条　この法人が合併しようとする時は、総会
において正会員総数の 4 分の 3 以上の議決を経、
かつ、所轄庁の認証を得なければならない。

第 9 章　雑則
　（公告）
第54条　この法人の公告は官報により行う。ただし、
法第 28 条の 2 第 1 項に規定する貸借対照表の公
告については、当法人のウェブサイトに掲載して
行う。

　（施行細則）
第 55 条　この定款の施行について必要な事項は、
理事会の議決を経て、理事長が別に定める。

附　　　則
1　この定款は、この法人の成立の日から施行
する。
2　この法人の設立時の会費は、この定款の規
定にかかわらず、次の各号に掲げるものとす
る。
⑴　正会員
�　　会費　年額�3,000 円
⑵　賛助会員
�　　会費　年額�10,000 円
3　この法人の設立初年度の事業計画及び予算
は、第 42 条の規定にかかわらず、設立総会
の定めるところによる。
4　この法人の設立初年度の事業年度は、この
定款の規定にかかわらず、成立の日から平成
27 年 3 月 31 日までとする。
5　この法人の設立当初の役員は次のとおりと
する。
理 事 長　竹之内　康一
副理事長　南　健蔵
副理事長　川畑　正邦
理　　事　中迎　聡
理　　事　稲村　浩子
理　　事　赤井田　直幸
理　　事　吉竹　直行
理　　事　西　良純
理　　事　小野寺　安子
理　　事　下園　典子
監　　事　岩崎　和泉
監　　事　安田　昭夫

6　この法人の設立当初の役員の任期は、この
定款の規定にかかわらず、成立の日から平成
27 年 6 月 30 日とする。

　
付録
改定履歴
2014/10/25� 第 3 章第 12 条
（1）5人から 12 人　　→　　5人から 15 人

2016/06/07� 第 6 章第 47 条
毎年 4月 1日に始まり、翌年 3月 31 日に終わる。
→毎年 10 月 1 日に始まり、翌年 9月 30 日に終わる。

2017/10/09� 第 9 章第 54 条
公告は官報により行う。
→公告は官報により行う。ただし、法第 28 条の 2
第 1� 項に規定する貸借対照表の公告については、
当法人のウェブサイトに掲載して行う。



協賛広告協賛広告
広告の協賛に深く
感謝申し上げます。
会の運営に大切に

役立たせていただきます。

　西郷隆盛生誕 193 年祭にて演舞

上野公園清掃作業に参加
竹之内理事長・赤井田事務局長　
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年中無休 Open17:00 ※ Close 24:00
豊島区西池袋 1-35-4 ネスパビル 1・2F

TEL03-3934-1070
従業員募集中

コラーゲンたっぷりで女性客増加中!!

薗田俊和税理士事務所

税 理 士　薗 田 俊 和
〒160-0022�
東京都新宿区�新宿５丁目1-19
藤和新宿番衆町コープ304号
電話�03-6457-4012
携帯�090-2744-0208
E-mail�:�sonoda@iaa.itkeeper.ne.jp

ドリームツアー合同会社
観光物産品・地域特産品販売
【いちき串木野観光大使】

丸　山　光　則
国内旅行業務取扱管理者（登録 21-41-5844）
バルネオスペシャリスト（日本温泉保養士協会）

https://onsenhoyo.jimdofree.com

〒 207-0021 東京都東大和市立野3-631-3-317
TEL・FAX042-561-6830 携帯080-5530-0855
Email: maru1208yama@hotmail.co.jp

関　東　阿　久　根　会

会長　中津濵　健
カイチョウ    ナカツハマ   ツヨシ

事務局：紅林美枝子　携帯　090-1694-5497
〒166-0015　東京都杉並区成田東1-14-11

E-mail　mieko823@ezweb.ne.jp

関東阿久根会の総会は2021年10月24日

（日）を予定しています。阿久根が故郷やその

ご友人など大勢のご参加をお待ちしております。

下記事務局にご連絡いただくと案内状をお送り

致します。コロナ感染の状況によっては中止の

場合もあります。

事業承継対策・後継者育成支援
私たちは中小企業を応援します。
M&Aのプロフェッショナル集団です。

□会社名：株式会社M&A Biz
　　　　　　　　　（エムアンドエービズ）
□代表者：辻松　律男
� （薩摩郡さつま町出身�旧薩摩町永野金山）
　　現在：埼玉県新座市東一丁目在住
　　元�山一證券株式会社�㈱日本M&Aセンター

□所在地：〒107-0052
� 　東京都港区赤坂3-2-6�赤坂中央ビル7F
□電話：03-3589-3510 FAX�03-6800-3220
□ホームページ：https://mabiz.jp
□E-mail：support@mandabiz.jp
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関東鹿児島県人会連合会

会員交流委員長　寺 地 廣 光
NPO法人さいたま市鹿児島県人会　賛助会員

〒136-0073　東京都江東区北砂7-7-1-1309
　　　　　 �TEL�03-6666-4851：FAX�03-6666-4861
　　　　　 �携帯電話�090-2318-4871
　　　　　 �携帯メール：terachi12@docomo.ne.jp

関東さつま南の会

会長・連長	 下 園 典 子
副 	会	 長	 中 村 光 子
副 	会	 長	 大平キヨ子

か
ろ
や
か
に

薩お

ご

じ

ょ

摩
女
が
踊
る

お
は
ら
節

渋
谷
に
集つ

ど

ふ

ふ
る
さ
と
の
友

Ｎ
Ｐ
Ｏ
法
人
さ
い
た
ま
市
鹿
児
島

県
人
会
総
会
で
踊
ら
せ
て
い
た
だ

い
て
お
り
ま
す

【事務局】　〒102-0072
東京都千代田区飯田橋2-3-2 三信ビル
盈進社内　TEL03-3262-3471
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錦江町関東大根占・田代会 
よ か ど し 

会 長：岩元定幸
副会長：斜木幹郎 副会長：西中川良治
幹事長：馬込 満 会 計：木之下洋文

幹事会及び錦江町大根占・田代踊りたい♪一同
コロナに負けず西郷どんのように

強く生きましょう！ 

〈事務局〉
〒300-1206 牛久市ひたち野西４－１５－１１

馬込 満 方 TEL；090-1467-0851 

ＨＭコーポレーションは従来の概念にとらわれない発想で、
安定した工法を構築し、それにともなう製品の開発をおこなっています。

グループ

防水立上乾式パネル工事
（ＨＭプロテクターシステム）

伸縮目地工事
（ＨＭドライ目地ユニティ＆コンビ）

埼玉県知事許可（般-28）52209号
株式会社HMコーポレーション
〒331-0811 埼玉県さいたま市北区吉野町1-39-3
TEL 048-783-4911  FAX 048-783-4912
E-mail: hmc@vega.ocn.ne.jp
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関東種子島会
会　　長　桑　山　　　貢
副 会 長　福　山　久美子　　尾　山　重　美
　　　　　岡　留　康　文
幹 事 長　園　田　　　東
相 談 役　竹之内　康　一
事務局長　森　　　勝　幸
【事務局】
〒110-0016　東京都台東区台東1-23-7　株式会社タカラニコー内
　　　　　 �ＴＥＬ：03-3831-4030　ＦＡＸ：03-3831-4034

日昇製糖工場
代表者　中 村 健 次

　

〒891-3103�鹿児島県西之表市現和 3305-2
TEL 0997-25-0079　FAX 0997-25-1101
ホームページ https://nissho.raku-uru.jp/
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埼玉県鹿児島県人会
名誉会長　中島治三郎
　

会　　長　福 留 準 一

事務局長　辻 松 律 男

副会長・単位県人会会長

関
（会長代行）
屋 一 馬　川越市鹿児島県人会

谷 山 啓 一　所沢市鹿児島県人会

鳥 山 三 三　和光・鹿児島の会

佐 枝 史 朗　上尾市鹿児島県人会

竹之内康一　NPOさいたま市鹿児島県人会

上 萬 隆 樹　埼玉県東部地区鹿児島県人会

野 元 千 歳　深谷市鹿児島県人会

福 留 準 一　新座市鹿児島県人会
（2021年２月）
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代表取締役　坂元隆也株式会社キーバインド
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豊富な経験と実績で高い品質の組版を実現する

〒102-0072　東京都千代田区飯田橋2-3-2 三信ビル
TEL 03-3262-3471㈹　FAX 03-5210-7226
URL：www.eishinsya.co.jp　Eメール：info@eishinsya.co.jp

代表取締役社長 下園典子
（南さつま市金峰町出身）株式会社 盈

えい

進
しん

社
しゃ

企画編集から製本まで 自費出版大歓迎� カラー名刺・絵ハガキ・封筒・
ポスター・横断幕　小部数でも安価でできます ご相談下さい

知的
創造

ど
の
よ
う
に
造
る
か
を
お
手
伝
い
し
ま
す
。

何を創るかはおまかせします。

必要な時に、必要なだけ

源げ
ん

泉せ
ん

混こ
ん

混こ
ん

と
し
て
、

昼
夜
を
舎お

か
ず
。

科あ
な

に
盈み

ち
て

面し
か

る
後
に
進
み
、

四し

海か
い

に
放い
た

る
。

伝
え
た
い

思
い
が
あ
る

残
し
た
い

言
葉
が
あ
る

本を作りませんか

水
は
そ
の
源
か
ら
コ
ン
コ
ン
と

湧
き
出
て
、
昼
も
夜
も
休
む
と

き
が
な
い
。
し
か
も
流
れ
は
、

窪
み
が
あ
れ
ば
、
ま
ず
そ
の
穴

を
満
た
し
て
後
、
溢
れ
出
て
四

海
ま
で
進
む
。
そ
の
様
は
あ
た

か
も
根
本
を
内
に
養
っ
て
、
し

か
る
後
に
活
動
す
る
人
の
姿
に

以
て
い
る（「

孟
子
」
離
婁
下
よ
り
）

小社は学校の教材や書籍の組版、チラシなど印刷
物全般を専門に、千代田区で創業55年、本作りの
専門会社です。自社で編集から製本まで一括で出
来るからこそ、安価でご提供させて頂いております。
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ルカリ性単純温泉。

山紫水明の地に身を置く安らぎに、都会的なエッセンスを
調和させた癒しのリゾート。
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定休日：日曜日・祝日

銀座グランド
ホテル
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私達は、公共施設、医療施設、介護・子育て支援などの福祉施設、商業施設、オフィス、工場、一般住宅、賃貸
マンション等の多種多様な建物の新築工事やリフォーム工事をしております。また、不動産の資産運営活用も
ご提案させて頂いております。地域の人々が幸せに暮らせる安心・安全で豊かな街づくりを応援しています。

地域活性化のために多種スポーツ競技にスポンサー企業として協賛・社会貢献しております

Jリーグ J2水戸ホーリーホック水戸黄門漫遊マラソン 茨城ロボッツ
プロバスケットボール

直近の施工事例



― 46 ―

祝 西郷隆盛生誕祭（194才）
令和３年12月５日（日）

上野公園西郷隆盛銅像前
時間AM 10：30 ～ 12：20

祭事：玉串奉奠・詩吟・踊り等

主催　西郷隆盛に学ぶ『敬天愛人フォーラム21』
事務局　〒101-0047　東京都千代田区内神田3-18-5　4Ｆ
ＴＥＬ　03-3252-3153（サイゴウサン）
ＴＥＬ　03-5295-2571（直通）FAX　03-5295-2573
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